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身为娱乐圈里的当红炸子鸡们，你以为他们只会拍拍片，演演戏，顺便撕撕名牌，逗逗比？“图样图森
破”！郭敬明曾经说过：“这年头谁没个副业？”虽然有点不务正业，但副业玩得转甚至能帮助主业更加风
生水起，岂不是美事一件？。

文 l 蔡娴   图 l 资料

说是不务正业，其实是歪打正着

薛之谦
“饮、饰、歌”三栖明星

薛之谦不务正业的程度，已经到了上节目宣传新专辑，却叫粉丝“网上听

听就好，千万别买！”你确定自己微博简介还适合写“歌手”？还“原创”？

在歌手的身份之下，薛之谦除了有过一首传唱度还算不错的《认真的

雪》之外，似乎没有给路人们留下太多其他的记忆。但近几年，火锅店老

板、服饰品牌老板、段子手……这些奇奇怪怪，与歌手毫不相干的的身份却

让薛之谦红了回来！“现在市场这么差，我能够‘回春’，也比较惊讶。”

新年伊始，薛之谦又因为过去的采访视频被网友扒出，竟然就这样以另

类的方式又红了一把。一个明明可以靠颜值和才华的人，偏偏开始靠段子吃

饭，而且还吃得很开，薛之谦甚至被网友调侃是被唱歌事业耽误的“青年相

声演员”。

在很多人眼里，薛之谦很是不务正业，做演员、当老

板、做评委……2012年，首家火锅店开业，薛之谦事无巨细

地一一过问，从大厨、选址再到材料、配料等各种事情。现在

越做越大，如今已在上海开设了5家分店，薛老板已经开始琢

磨着继续进军江浙地区。

喜欢不断尝试新事物的薛之谦，显然不满足于餐饮行

业，在发展得如火如荼的基础上，他又瞄准了另一个迅速发

展的产业，淘宝开设高端女装品牌店。尽管当初身边的朋友们

都不看好这一举动，但坚持的薛之谦还是毅然下手。从零基础

的淘宝店铺到如今已在知名百货商店开设实体店的女装品牌

UUJULY，就是这样一步一步走了过来，也成了认知度越来越高

的品牌。

从颜值巅峰时期的音乐偶像变成了国民段子手，追过“谦谦

君子”的型秀粉只能“沧海一声笑”了。所幸，他只是貌似“不务正

业”，他的所有副业其实都是为了“赚钱养音乐”。这个real耿直的

boy坦言，商业上的大部分钱都用来做唱片，“我想要成为一线歌

手，像陈奕迅那样的，不靠炒作，就是用心做好每首歌。”他第一次

做生意赚了20万，就花17万买了两支电台广告，这用力的样子很多人

虽然不太能理解，但远看着还是觉得挺帅的。

有一段关于他10年来心路历程的采访，看了让人有些心酸。被公

司耽误了前程，他不是赌气解约退出演艺圈，而是死扛到底，熬完7年

合约，并自己想办法赚钱养自己、养家人、养梦想。所以，访问里听到

他叫大家“不要买EP，网上听听就算”的时候，以为他是来搞笑的。其

实不是，薛之谦一直以来对待音乐就是这么严谨又实在的态度。

当然，他在音乐方面，还是有点小才华的，再加上勤奋和努力，得到

了越来越多的肯定。前不久，慧眼识珠的李克勤就在《我是歌手》的舞

台上演唱了薛之谦的《丑八怪》，这对薛之谦来说是莫大的光荣，连发

两条微博表达了自己受宠若惊的心情。

薛之谦这些年的“故事”多少有点儿像周星驰电影里的情节：拥有理想

的咸鱼男主，经过不懈努力，终于成功。他目前被粉丝们更看重的身份，也许

不是歌者，而是善于编段子、讲话无厘头的“网红”，但他心宽地接受了，并认

为 这 是 自己的幸运而心存感恩。他心里清楚地明白：“有一件事情是我秉

承的事情，就是你做什么都行，做音乐就是热爱它，为此可以付出

很多。走正规吧，好好努力，终究有一天会红。如果你带着很多

杂念啊，要红啊，要炒作啊，怎么样都红不久。”

陈坤
 没钱了才拍戏

从被人熟识的“金燕西”开始，陈坤就是个“不务正业的公子哥”，想不到现在真实的陈

坤也越来越向这个画风靠拢。

陈坤每年都要空出一段时间带队去祖国的山川行走一番，起初觉得他只是一时兴起小

打小闹，没想到“行走的力量”这个公益项目他一做就是五年。有时候觉得他演戏少了，反而跨

界多了，甚至在《寻龙诀》开拍前的几个月，他还在敦煌沙漠里顶着烈日行走。

出书、举办摄影展，成立设计工作室，玩得不亦乐乎。甚至，还和郑钧、谭维维等组团开了

“The way 路”陈坤和他的朋友音乐分享会。整个音乐会历时2个小时，陈坤共演唱了14首歌

曲，除了他自己的歌曲外，他还翻唱了众多代表行走和蜕变意义的经典歌曲，来诠释他通过行

走获得的感悟。

行走的力量却让陈坤和戏剧“越走越远”，现在的陈坤，一年只接一部戏，更曾拒绝了一

部片酬半个亿的电视剧。在《画皮2》时拿的电影片酬，已经是当时他拿过的最高片酬。前有

突破演技的《龙门飞甲》，后有高片酬高票房的商业大片《画皮2》，陈坤觉得这些顺利反倒

变成些许不靠谱，“太顺利的时候我身上有一种惰性出现，我害怕如果一味去追求高片酬高

票房，我会对表演变得不认真。我觉得我应该停一停，调整一下。毕竟表演本身是我的核心生

产，我怕高片酬会毁掉我。”所以，他选择任性地休息到什么时候自己没钱了，就决定出山揽

活。

虽说，陈坤调侃自己是“没钱了才拍戏”，但这背后其实是陈坤要对自己的荣耀感负责的

一种强迫症，一种对表演本身的尊重。“太顺利的时候清醒是一个好的事情，有可能延长我的

艺术生命。”

近来，“爱玩的公子哥”又迷上了真人秀。他为《二十四小时》献出了自己的综艺首秀，亲吻

“华妃娘娘”蒋欣，大跳广场舞、高空挑战变身“愤怒的小鸟”……一改“高冷”的形象，放下身

段来耍“逗”。虽然各方评价不一，但陈坤对自己迈出的这一步还是很有信心。对破例玩综艺

的原因，陈坤笑言，虽然自己很帅，但太严肃了还是会让人讨厌，他希望观众能看到各种颜色

的他。陈坤也想借这个节目“把没做过的事都学一下。”他说，“真人秀永远不知道接下来要干

吗，要面对什么，你突然觉得你还蛮有勇气，蛮有可能性去面对那些未知的。”江一燕
探索世界才是正业

时间越久，越是看不透江一燕这个姑娘。没有乱七八糟的花边绯闻

搏出位，没有刻意保持不间断的曝光率，没有拼了老命地向别人推销自

己。一个努力表演的柔弱女生，连续七年去山区支教，拿起相机去非洲

大草原，作品入选美国国家地理杂志……演员、作者、志愿者，外加摄影

师，网友调侃她不务正业，正经4D女艺人。她的身份让人目不暇接，隔三

差五让人吃上一惊。

一出道就被称为“文艺清新女教主”的江一燕始终不曾把生命的全部

都放入演艺圈。“我一直会抽离。”她说，“身处于这样一个圈子，常常是会

迷失的。”她总是通过不断感受生活、感知世界，来恢复能量和勇气来“坚

持和面对”演员工作。她说每次从山里和草原回来，自己都是“满满的”。

据说，江一燕少时熟读三毛，就开始迷恋自由与风。于是，因为去广西山区

拍了一部文艺片的缘故，她成了去那里支教的“小江老师”，一做就是七年。

江一燕的微博名称是“江小爬LOVE”，寓意自己要像爬行者一样慢

慢前进，探索这个世界。只要不拍戏，她便会拿起相机周游世界。她尤其

迷恋非洲，几乎每年都去，认为那里是一个“非常容易出片的地方”。她曾

拍过一群围成心形的火烈鸟，还有草原上看起来特别恬淡特别文艺的斑

马，它们跟另外几幅作品后来登上了美国《国家地理》杂志，还捧走了《国

家地理》全球摄影大赛中国赛区唯一一个属于女摄影师的奖项。对于一

名业余摄影师而言，这是莫大的肯定。

她将这些作品整理集结，筹办了慈善摄影展，将这

些年辛勤拍摄的作品义卖，善款则计入“江一燕爬行者

爱心基金”等公益项目。这样的行为深深触动了很多

人，圈内好友也纷纷解囊。女生多爱繁华与奢靡，这

个出生于1983年的姑娘，对自己却很抠门，“我的

衣服也不是很大牌，我去香港也都是淘货，会买

一些设计师品牌，也都是几百元钱这样子。”

陈道明曾为江一燕的散文集《我是爬

行者小江》作序，写道：韶光易逝，霎那芳

华，皮相给你的充其量是数年的光鲜，但

除此之外，你更需要的是你在一生中都

能源源不断给你带来优雅和安宁的力

量。不少演员费尽周折地美化自己的

样子，我却宁可花更多的时间来涵

养你的才情。

从2011年11月11日“世纪光棍节”的盛大举行，至今已经走过五年多，这一充满了温馨、浪漫的婚恋服务公益平台，得到了社会各界的广泛关

注和公众的积极参与。已经成功举办的七届万人相亲会共吸引了近二十万单身人士和其亲友的踊跃参与。婚恋博览会也通过自身的组织优势和

资源优势，形成了一个多元化的爱心品牌效应，诠释了一份美好姻缘，不仅仅是一个人和一个家庭的幸福归宿，更是整个社会的和谐与美好。

第八届婚恋博览会即将于2016年10月举行
现向社会广泛征集多元化的博览会举办场地——场地面积约1万平米（以室内场地为主）、交通方便靠近地

建议：商业地产（商场、购物中心、shoppingmall）、创业园区、公园

其他适合举办中小型主题相亲会的场地，同样欢迎来电洽谈

如有意向提供场地合作，请拨打：61177878/54197163

万人相亲会

让单身人士找到“爱”的归宿；

让年迈父母见证“爱”的延续，

让社会公众参与“爱”的传递，

让更多人们享受“爱”的温暖。

权威的盛典 专业的牵线
负责的婚介 浪漫的情缘

多元化场地征集

61177878/54197163
如有意向提供场地合作，请拨打


